
ＩＣタグの具体性

　さて、今月は IC タグのお話です。
以前一度その可能性について書きまし
たが、昨今かなり具体性を帯びてまい
りましたので、そのへんの解説と、業

界での応用可能性について書きます。
そうそう、先月号の記事で、業界の方
が ICタグのことを ICチップと呼んで
いたような記述がありました。IT 業
界では、専門用語を間違うヒトは顧客
としてなめられますので正確に。現状
では、主に RFID、官公庁の文書では
ICタグと呼んでいます。
　では、最新のトピックスを材料にイ
ロイロ書きますね。

ウォルマートの発表

　世界一の小売業ウォルマートが IC
タグの使用結果を発表しました。
　IC タグを使用した店舗の効率性は、
在庫切れが 16％ダウン／過去 12 カ月、
在庫補充スピードが 3倍という数字に
なったそうです。その分、販売チャン
スが増えたといえます。また、現在は
130 社が IC タグを取り付けて商品納
入しているそうですが、これが 200 社
になる見通しとのことです。
　在庫をシステムで管理することにつ
いて、ウォルマートは世界のトップ
ですので、眼鏡業界とは比べものにな
りませんが、そんな会社でも効果が出
るということは、当業界であれば革命
が起こるに等しい効果が期待できます。
（ちなみに、レベルの差を比喩で申せ
ば、ウォルマートが大学生なら当業界
は乳幼児というところなので、うまく
いけば中学生くらいまでジャンプアッ
プできる可能性があります）

5 円タグできる

　IC タグなんてどうせ高いんだろ！
　はいはい高いです。でも単価 5円ま
でやってきました。
　IC タグもいろんなタイプがあり、
単価 5円のものはそのうちのラベルタ
イプのものです。価格でいえば、ファ
ミリーマートさんで実験しているタイ
プが通常タグと同等価格ということ
ですが、ちょっと変な格好をしており、

業界応用は難しいかな？
　この手のハードは、「使われる」→「安
くなる」→「より多く使われる」を繰
り返しながら安くなりますので、業界
で使えるくらいに小型化、安価になる
のはほぼ間違いありません。早くて 2
年以内でしょう。
　IT 業界では、いずれすべての商品
に IC タグが埋め込まれることを前提
に話すことが多く、そうなったら「こ
うなる、あーなる」を話しています。
ちなみにアメリカではそのことで起き
るプライバシー侵害まで心配していま
す。
　眼鏡業界としては、IC タグの機能
を理解し、それによって何を効率化し、
どの程度の効果を得ることができる
か？ を話すことが前提です。それが
できていれば、どの IC タグを、どの
ようなシステムで動かすべきか？ の
的確な判断ができるでしょう。
　この手のことは、これまでうまく
いったことがない業界ですので、十分
に話し合い、無駄の無いようにと祈っ
ております。

日本も実験してます

　さて、ウォルマートばかりではなく、
国内でも実証実験は進んでいます。
　先日発表になった経済産業省の資料
の中から見込まれる効果を抜き出し、
業界に応用するとしたら、未来的に実
現できそうなことの順で表にしました
のでご覧ください。
　断っておきますが、これは夢物語で
はありません。技術的には確実に実現
可能と見込まれたものです。実現でき

るかどうかは、IC タグを業界が正し
く理解し、計画的に導入できるかどう
かにかかっています。
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和
泉行男先生がお亡くなりになりました。私は数度お目にか

かっただけで、親しいとはいえない間柄ですが、複数の元

上司・元同僚がお世話になっており、その中のある人から

告別式のお知らせがありましたので伺いました。今でもあのエネル

ギッシュな話し方は覚えています。ご冥福をお祈りします。
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